

LA PROVINCIA

PERIODICO LIBERAL



AÑO III

Precios de suscripción.
En Castellón.—Un mes, 3 rs.—Tres meses, 9.
Fuera.—Tres meses, 10 rs.—Sis meses, 20.
Estranjero y Ultramar.—Los últimos precios
con el aumento que el timbre reclama.
REDACCION Y ADMINISTRACION, Medio, 55.

Domingo 16 de julio de 1882.

Se publica los jueves y domingos de
cada semana.

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peseta línea. Remitidos, á precios convencionales. Defunciones y aniversarios, .0 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 rl. línea. Defunciones y aniversarios, 1. rs. uno.

Núm. 212

ENMEDIO
SINGER
ENMEDIO

MÁQUINAS

PARA COSER

á 10 rs. semanales

sin aumento ni adelanto alguno

ENMEDIO, 33

CASTELLÓN

PUERTO DE CASTELLÓN.

Como de gran interés para las obras del puerto de esta capital, tenemos la satisfacción de publicar la siguiente é importante Real orden, de la que hicimos mencion en nuestro último número.

«El Excmo. Sr. Ministro de Fomento me dice con esta fecha lo siguiente:

«Ilmo. Sr.: Habiendo sido declarado de interés general el puerto de Castellón por ley de 6 del actual, su construcción debe ser de cuenta del Estado, ayudado por la Diputación provincial y el Ayuntamiento, según tienen ofrecido estas corporaciones en 26 de abril último; pero como esta subvención no es posible realizarla inmediatamente sin que antes se incluya en sus presupuestos respectivos las cantidades con que desean contribuir para la realización de esta obra;

«Considerando que al aprobarse el proyecto del puerto de Castellón se dispuso que los trabajos se comenzasen por administración emprendiendo la explotación de la cantera llamada de *Les Scrotes* á fin de poder apreciar debidamente sus condiciones antes de verificar la subasta de las obras, con lo cual se evitarán las reclamaciones que pudiera presentar el contratista sobre la explotación de las canteras señaladas en el proyecto; y

«Considerando la conveniencia de que estos trabajos preliminares se lleven á cabo directamente por la Administración, sin intervención de la Junta de Puertos recientemente nombrada, y con fondos procedentes exclusivamente del presupuesto general del Estado,

«S. M. el Rey (q. D. g.) ha tenido á bien disponer:

«1.º Que por el Ingeniero jefe de la provincia de Castellón se redacte el presupuesto de las obras que deben ejecutarse por Administración, comprendiendo en este presupuesto las grúas y aparatos necesarios para la explotación de la cantera y conducción y arrojé de las piedras al mar.

«2.º Aprobado este presupuesto se procederá á la ejecución de las obras que comprenda, á cuyo fin se librará mensualmente la cantidad que el Ingeniero considere necesaria, para que las obras se emprendan y continúen con la actividad necesaria.

«3.º El Ingeniero jefe remitirá las cuentas y certificaciones mensuales de las obras que se vayan ejecutando, ateniéndose para la redacción de estos documentos á las reglas é instrucciones que se hallan vigentes para las obras que por Administración se construyan en las carreteras del estado.»

Lo que traslado á V. S. para su conocimiento y demás efectos. Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 11 de julio de 1882.—El director general, *José Ferreras*.

Señor gobernador de Castellón, presidente de la Junta del Puerto.»

Una conferencia en el Circulo Cooperativo por D. José Calvo.

Esta sociedad, nacida ha poco tiempo la calor de un sentimiento noble y elevado y con laudables y honrosos propósitos, cuenta en su seno con un buen número de socios protectores que por su ilustración, han de contribuir poderosamente al desarrollo de una idea altamente benéfica y civilizadora. Impulsados estos individuos por el más ardiente deseo de ser útiles á esa clase de la sociedad, que falta de medios morales, intelectuales y materiales recorre el áspero sendero de la vida sin conciencia de su origen, de su naturaleza y de su fin, saben sacrificar algunas horas de su descanso para consagrarlas al desenvolvimiento de idea tan filantrópica como moralizadora. Uno de estos socios que con el mayor entusiasmo y la mejor buena fe coadyuva en gran manera al logro de tan elevados fines, es el señor Calvo y Dasi, distinguido jurisconsulto y notario de esta capital, que el domingo último ante numerosa y lucida concurrencia, dirigió la palabra, tomando por tema de su oración un asunto de vital interés para la clase artesana á la que principalmente iba encaminado.

Del trabajo en sus aplicaciones á la agricultura, industria y comercio se ocupó dicho señor, y á la verdad que lo hizo en un acabado discurso correcto y elegante, demostrándonos claramente que no solo reúne aptitudes para la oratoria, sino que posee también un rico caudal de conocimientos en historia y legislación. Con dicción clara y hermosa y sentida entonación, dá comienzo el señor Calvo á su discurso, exponiendo con claridad y sencillez algunos pensamientos muy bien relacionados con el asunto de que ha de ocuparse y anunciado el objeto de su peroración, entra en materia explicándonos con abundancia de datos y variedad de pasajes, el origen y desarrollo de la actividad humana en las tres manifestaciones agrícola, industrial y comercial. Que lo hizo con lucidez y á satisfacción del auditorio, plenamente se lo demostraron las vivas muestras de aprobación y los espontáneos aplausos que en el curso y al final de su conferencia supo arrancar.

Del señor Calvo, con cuya amistad nos honramos, nada debemos decir; es tanta su modestia, y su bondad de carácter es tal, que nuestros elogios por más que los tiene muy merecidos, más que de halago

le servirían de mortificación; sin embargo, no podemos ménos que enviarle nuestros más sinceros plácemes y rogarle al propio tiempo, que á pesar de la pertinaz dolencia de la vista que tanto le molesta, haga los mayores esfuerzos para que con alguna frecuencia nos deje oír su fácil y castiza palabra en conferencias como la que en la tarde del domingo tuvimos el gusto de escuchar.

Los sucesos de Egipto.

En el ministerio de Estado se ha recibido el siguiente despacho telegrafico:

«Londres.—Despachos oficiales publicados á las doce anuncian que esta mañana á las nueve y treinta se rompió de nuevo el fuego contra los fuertes y baterías reparadas durante la noche, y cuyos fuegos fueron apagados.

La escuadra desembarcó algunas fuerzas, y destruyó ó enclavó nueve cañones. El fuego ha cesado.»

El despacho anterior confirma la triste situación de Alejandría; está decretada su ruina, y se consumirá hasta el punto que á su enemigo convenga. No es un combate lo que se verifica en las aguas de Egipto; es una destrucción ejecutada friamente, sin peligro y sin lauro, pero obedeciendo á un sabio cálculo de interés. Los cañones egipcios alcanzan 3.000 metros, los ingleses 8.000. Con eso está dicho todo.

Los egipcios siguen resistiendo. Hacen mal. Su defensa está en el campo con el arsenal como base de operaciones. En las ciudades nunca podrán contrarrestar á los elementos de muerte con que sus contrarios les atacarán. Sin verlos serán exterminados cuantos en el valor funden su esperanza.

Si Europa no vuelve en sí, dando lugar á la justicia, estamos en vísperas de presenciar á últimos del filosófico y razonador siglo XIX otra iniquidad diplomática como la cometida con Polonia en tiempo del mayor cesarismo conocido por Gobiernos que todos los echaban de filósofos.

—El *Daily News* ha recibido el siguiente telegrama de Alejandría de fecha del 11:

«Arabi declaró nuevamente anoche que no entregaría los fuertes ni retrocedería un paso. Sus amigos han reiterado su promesa de combatir hasta derramar la última gota de sangre. Sin embargo, el pánico se ha apoderado de los árabes.

Los ulemas, los bujás y los notables están reunidos en este momento para ponerse de acuerdo.

La escuadra francesa ha salido del puerto esta mañana á las cuatro.»

—Telegrafian de Alejandría con fecha del 10 por la noche al *Daily Telegraph*:

Los partidarios de Arabi están indecisos sobre la cuestión de la entrega de los fuertes. Corre el rumor en tierra de que tratan de persuadir á los italianos para que intervengan como mediadores.

El gobernador de Alejandría está conferenciando en este momento con el almirante Seymour.»

—Dice un telegrama fechado el día 11 en la bahía de Alejandría:

«El bombardeo dura hace dos horas. El fuerte Pharos está muy deteriorado. Han volado los fuertes Karsa y El-Kanat. En los demás fuertes hay muchas piezas desmontadas. La bandera de Ginebra ondea en muchos edificios. Los consulados de Grecia y Holanda han izado su bandera.

En el momento del bombardeo se veía una gran multitud que se dirigía al palacio del khedive.»

—Madrid 13.—No ha habido avenencia y se rompe el fuego. Los ingleses se proponen ocupar hoy los fuertes de Alejandría.

—París 13.—Londres.—El *Daily News* dice que lord Seymour conferenció ayer con delegados de Arabi.

Alejandría.—Esta mañana debía volver á continuar el bombardeo, pero se ha izado nuevamente bandera blanca. El «Helicon» con bandera blanca, el «Invencible», el «Monarch» y la «Penelope» han entrado en el puerto interior. Durante la noche ha tomado incremento el incendio en la ciudad.

—París 13.—Alejandría.—Los egipcios han evacuado los fuertes y la ciudad. Los presidarios puestos en libertad han incendiado varios edificios. El barrio europeo ha quedado destruido. Unos cien europeos refugiados en el Banco otomano han sido asesinados. Muchos otros europeos han conseguido embarcarse en lotes ingleses.

—Alejandría, 12.—Los incendios aumentan. Las tropas egipcias salen de la ciudad después de saquearla é incendiarla. Corre el rumor de que Arabi marcha sobre el Cairo.

Las fuerzas de marina inglesa están á punto de desembarcar. Lord Seymour manda venir tropas de Chipre. Una parte de la escuadra ha ido á Puerto Said para proteger el Canal.

—París 13.—Alejandría.—El aviso de guerra turco «Izzedni» ha entrado en el puerto.

El buque inglés «Baitter» se ha colocado delante del palacio de Ramlet, pero la situación del Khedive es crítica porque el palacio está rodeado de soldados que le impiden salir.

El incendio se estienda hácia el puerto. Lord Seymour ha mandado desembarcar hoy 450 soldados de marina y 150 marineros.

Corre el rumor de que las tropas egipcias están concentradas fuera de la ciudad, y se sospecha que están minados los fuertes.

Es muy considerable el número de los europeos asesinados ayer.

—París 13.—Alejandría.—Después del desembarco de los soldados de marina se oye estruendo de fusilería en la ciudad. El Khedive y Dervish-Bajá se hallan sanos y salvos á bordo de un buque.

París 14.—Constantinopla.—Se cree que en el Consejo de ministros se decidirá el envío de 50.000 hombres á Egipto.

Por Said.—Un vapor cargado de té que

cedió en las minas de cobre de Santiago de Cuba, ocasionando daños de consideración. Este accidente es doblemente deplorable, pues la compañía de exportación está ahora tratando de reorganizarse en Londres.»

El Hotel de Ville,

El viernes próximo se verificará la inauguración de la nueva casa municipal de París, construida en el solar de la que fué quemada por la *Commune*.

Para conocimiento de nuestros lectores publicamos á continuación algunos datos acerca de su reconstrucción, que comenzó en 1873 y no terminará hasta 1884.

Actualmente, lo construido abarca una superficie de 8.500 metros, y contiene 368 salones de cabida diversa.

La superficie total comprendida en los edificios anejos es de 25 454 metros, y aun ha de aumentarse, pues el Ayuntamiento ha adquirido el cuartel Lobau.

En el primero y segundo piso se han construido dos inmensas galerías que rodean todo el edificio, poniendo en comunicación las diversas dependencias.

Las estatuas que decoran la fachada son innumerables, y representan á todos los hombres célebres hijos de París.

Solo á los escultores se ha satisfecho la cantidad bastante considerable de 1.213 660 francos.

El reloj de la fachada es la parte más importante de ella por haber reunido allí el arte todas sus bellezas.

Dos figuras aladas coronan el frontis superior y han sido esculpidas por Carlos Gauthier.

En el centro una figura de matrona sentada, que representa á la ciudad de París, es debida al cincel de Gautierin.

Los dos lados del cuadrante los ocupan dos figuras que simbolizan el Sena y el Marne, y en las que el escultor Mr. Millet ha puesto todo su arte.

Alrededor del cuadrante se vé de un lado á la *Ciencia*, de otro al *Trabajo*, con los atributos con que es uso representarlo. Ambas estatuas son de Mr. Tholle.

Este reloj representa en el *Hotel de Ville* lo que en la fachada de la Ópera el delicioso grupo de Carpeaux, la *Danza*.

Para esta obra se habian presupuestado 21 millones de francos, de los que se gastaron ya 19. Las obras de fábrica costaron 12.851.242 francos; carpintería, 678.366; cerrajería y quincallería, 2.233.567; plomería, 857.658; cañerías 264.000; ebanistería, 1.014.111; calefacción y ventilación, 1.690.299.

Crónica local y general.

El tren-correo ascendente llegó ayer mañana con 17 minutos de retraso, á consecuencia de haber sido arrollado por la máquina un hombre y una caballería en el kilómetro 102. La caballería pudo salvarse; pero el hombre que según se dice era sordo, quedó muerto en el acto.

Se suplica á cuantos se interesen por la constitución en esta ciudad de una sección de la «Sociedad Española de Higiene», se dignen asistir á la reunión que tendrá lugar hoy á las diez y media de la mañana, en la cátedra número 6 de este Instituto provincial, para tratar de organizar dicha sección.

En las afueras de Vinaroz fueron sorprendidos por la guardia civil de aquel punto sobre las diez de la noche del día 11 dos jóvenes que acababan de violar á una muchacha de 14 años. Fueron puestos á disposición del juzgado:

En la imposibilidad de establecer de pronto, por falta de fuerzas un puesto definitivo de guardia civil en el barrio de

San Rafael rio Cenia, se ha dispuesto por el jefe de tan benemérito cuerpo, que con individuos de los puestos más cercanos se establezca uno provisional, relevándose los individuos semanalmente en el citado barrio con el objeto de evitar desórdenes como los que últimamente han tenido lugar por cuestiones de riegos entre los vecinos de Traiguera y Uldecona.

En el tribunal civil de Roma han comenzado los debates de un interesante proceso.

Los herederos de Pio IX exigen del Gobierno el pago de 15 millones de liras que se adeudaban al difunto Papa por su donación en los cinco últimos años de su vida.

La ciudad de Londres ha decidido levantar una estatua en honor del célebre Darwin, gloria de Inglaterra y uno de los sabios más distinguidos de la época contemporánea.

Las obras, para cuya dirección se ha nombrado una junta compuesta de notables, se llevarán á cabo por medio de una suscripción, cuyo resultado asciende hasta ahora á 2,487 libras esterlinas 18 schelinos (259,700 rs. próximamente.)

La estatua será de mármol, y quedará colocada en la gran sala del Museo británico, sección de Historia natural, para lo cual se ha pedido ya la competente autorización á las autoridades del célebre Museo.

A uno de los huéspedes de la fonda del ferro-carril de esta ciudad le fueron robados en la noche del viernes un reloj de oro con su correspondiente cadena, dos onzas y cuatro monedas de cinco duros, sin que á pesar de las diligencias practicadas por nuestras autoridades, haya hasta el día podido descubrirse al autor.

El Congreso agronómico de Valencia, tiene ya señalado su programa. El 21 solemne apertura oficial; el 22 sesión preparatoria y elección de la mesa; los días 24, 26, 28 y 29 discusión de los cuatro temas propuestos; el 27 excursión á Gandia; el 30 excursión á Sagunto, concurso de arados y exposición de uvas.

Hay esperanzas de que vaya el Ministro de Fomento á presidir la apertura.

Ha sido convocada la Diputación provincial para el día 22 del corriente, á fin de ocuparse de la formación del proyecto de la primera división de la provincia en distritos electorales, y para que proponga la capitalidad de cada distrito con arreglo á lo dispuesto en el art. 10 de la ley aun no promulgada.

Prosigue en el mismo estado la huelga de labradores de Valencia. La abdicación del alcalde no ha producido hasta la fecha resultado favorable. Si hemos de juzgar por ciertos síntomas, esas explicaciones del alcalde solo han servido para que algunos disciolas estropeen su actitud hostil. Anteanoche parece que fueron talados varios campos de la huerta, sin que los alcaldes pedáneos diesen cuenta. Como semejante estado de cosas no puede tolerarse, el señor gobernador ha tomado medidas para que por los alcaldes de barrio de las afueras se impida toda coacción.

Una sección de la Guardia civil, al mando de un oficial, se presentó en la madrugada de ayer en el pueblo de los Orriols, para impedir que se formase allí un mercado con nuevas vendedoras, permitiendo tan solo el que había antes de la huelga. El alcalde y el secretario de aquel ayuntamiento parece que no se encontraban muy dispuestos á secundar estas órdenes, por lo que fueron conducidos á presencia del gobernador, y tan convincentes debieron ser las explicaciones de esta autoridad, que prometieron la enmienda y bajo esta promesa, regresaron al pueblo.

Muchas familias que tenían pro- yectado visitar á Valencia con motivo de

la feria, han desistido de hacerlo en vista del carácter peligroso para el orden público que ha tomado allí la cuestión de subsistencias.

Se ha presentado al Ayuntamiento de Almazora por el arquitecto provincial el proyecto de una escuela de párvulos.

Traiguera 14 de julio de 1882.
Sr. director de LA PROVINCIA.

Muy señor mío: El día 11 por la madrugada se recibió en ésta un telegrama de Vinaroz anunciando que el señor gobernador civil de la provincia llegaría aquel día á Traiguera y que tendría deseos de conferenciar con el señor juez del partido. El señor alcalde lo puso inmediatamente en conocimiento del señor juez y este señor se presentó aquí serian sobre las nueve horas de la mañana. A la media hora de haber venido el señor juez llegó el gobernador acompañado del alcalde de Vinaroz Sr. Ibarra. Las autoridades de este pueblo salieron á recibirles á las afueras de la población; y al llegar el facton á dicho punto, se apearon los viajeros y después de los saludos correspondientes fueron acompañados á la Sala Capitular, donde se les tenía preparado un modesto refresco.

El alcalde pedáneo del barrio invadido por los de Uldecona la noche del 2 de los corrientes, se presentó al señor gobernador y aquí con más desahogo y sin miedo explicó á dicha autoridad las vejaciones de que fué objeto la noche que la guardia civil del puesto de Uldecona se lo llevaron atado con el pretexto de que lo llamaba el señor gobernador.

De la visita que ha hecho el señor Gobernador á este pueblo se habrá podido enterar de todo lo ocurrido en el rio Cenia.

La conferencia del Sr. Juez con el señor gobernador duró según me han contado, cinco cuartos de hora y nadie más que ellos saben lo que trataron en ella, pero se supone que versaría sobre los tristes sucesos del rio Cenia. Dios quiera que sea en beneficio de la tranquilidad de todos.

Algunos periódicos que han hablado sobre estos sucesos, han inventado mil paparruchas y embustes, (sin duda, con la sana intención de quitar importancia á la gravedad del delito que cometieron los amotinados de Uldecona, motejando al propio tiempo y poniendo en mal lugar al sargento de la guardia civil del puesto de San Jorge. Mas como los tribunales entienden en su asunto, á ellos toca descubrir la verdad y entonces se verá quien tiene razón; solamente me contentaré yo en decir que el sargento Marin de San Jorge, cumplió aquella noche con su deber y tal vez á él y á su compañero se deba el que no hubiese habido más quemas y derramamiento de sangre.

Nada más ocurre de particular y se despide de V. afectísimo seguro servidor.
—El corresponsal.

Correo de Madrid.

Vinjs de los Ministros.
Ayer tarde llegó á Leon el ministro de Fomento.

Hoy saldrá de aquella capital, para visitar las obras del ferro-carril.

El Sr. Albarada, cuando regrese á Madrid, permanecerá muy pocos días en esta capital, trasladándose en seguida á San Ildefonso.

El Sr. León y Castillo marchará á Biarritz cuando regrese de su expedición el Sr. Albarada.

El Sr. Martínez Campos se encargará durante la ausencia del primero del despacho del Ministro de Ultramar.

Tal vez regrese á Madrid el sábado próximo el Ministro de Gracia y Justicia.

El Sr. Sugasta, antes de emprender su

viaje á Aguas Buenas, hará una excursión á la Granja, con objeto de despedirse de S. M. el Rey y de conferenciar con los Ministros que residen en el real sitio.

—Se hacen muchos y diversos comentarios sobre la nueva venida á España del embajador de Marruecos.

—Segun un telegrama oficial de París, ha habido una explosión de gas en la calle de Miron ocasionando cincuenta heridos graves.

S. M. el Rey ha firmado un decreto concediendo el tratamiento de Escelencia al ayuntamiento de Mauresa.

Las fragatas «Aragon» y «Carmen» llegarán mañana á Alejandria.

—Se han dictado disposiciones para establecer inmediatamente un servicio de correos por el cabo de Buena Esperanza para el caso de quedar interrumpido el tránsito por el canal de Suez. Se ha confirmado la noticia relativa á las averías experimentadas por la escuadra inglesa. Se habla de un tratado secreto en Inglaterra y Turquía. Inglaterra está dispuesta á apoderarse de Alejandria.

—Ha llegado el embajador de Marruecos y marchará esta tarde á la Granja.

Los democratas monárquicos están celebrando un banquete en el Retiro.

Avisos oficiales.

Servicio de la plaza para el 16 de julio de 1882.

Parada y principal, Princesa.
Hospital y provisiones, primer capitán de idem.

Paseo de enfermos y conducción de altas á sus cuarteles, Princesa. El comandante secretario, Ricardo Guerra.

Orden de la plaza del 16 de julio de 1882.

Mañana, la música del regimiento infantería de Otumba, núm. 51, tocará en el paseo de Ribalta de nueve á once de la noche.—El brigadier gobernador, *Rodriguez de Rivera*: comunicada.—El comandante secretario, *Ricardo Guerra*.

Avisos de Corporaciones.

ANUNCIO.—El excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad, ha acordado sacar á pública subasta el servicio del alumbrado público de la misma por gas y término de cinco años que principiarán á correr desde 1.º de enero de 1883, sin perjuicio de las prórogas que tenga por conveniente conceder el Ayuntamiento.

El número de faroles que en la actualidad existen es el de 419.

Dicho acto que tendrá lugar en la Sala-Alcaldía con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de S. E., se celebrará el día 31 de agosto próximo de diez á diez y media de su mañana por medio de pliegos cerrados á la Caja, sirviendo de tipo la cantidad de cuatro céntimos de peseta por luz y hora.

Castellon 13 julio de 1882.—El Alcalde presidente, Joaquin Peris.—P. A. de su excelencia; el Secretario, Tiburcio Martin.

Espectáculos.

Plaza de toros.—Gran corrida de novillos para hoy domingo.—Se correrán y banderillearán seis novillos, por la cuadrilla, dando fin con dos vacas para los aficionados.

Entrada á la sombra, 2 rs. Al sol, 1 id.

CASTELLON:
IMPRENTA DE FRANCISCO SEGARRA
Medio, 55.

SECCION DE ANUNCIOS.

IMPRESOS DE RECAUDACION Y MILITARES

En la imprenta de este periódico, calle del Medio, número 55, hay un completo surtido de impresos de recaudacion y militares, de impresion esmerada y buen papel, á precios económicos.

EL MORITO, San Juan, 25.

ULTRAMARINOS DEL MORITO



San Juan, 25

San Juan, 25

DE JOAQUIN CATALAN.

Este nuevo y acreditado establecimiento, reconociendo la gran deferencia que el público en general le dispensa, procura por todos cuantos medios estén á su alcance, no amirorar en los géneros que por su buena clase, calidad y baratura, llevan la reputacion y fama á su establecimiento. Las personas de esquisito gusto, que deseen géneros de satisfaccion y confianza, pueden pasar por dicho establecimiento y en él encontrarán para la estacion veraniega, vinos, jamones de Lucena, salchichon de Vich, chorizos de Candelario, quesos de bola, natilla de Tronchon y manchego, galletas desde dos y medio hasta cinco reales idem, vinos de Jeréz y licores de todas clases, todo á precios sumamente reducidos. Tambien en dicho establecimiento encontrarán anilinas, tintas, alambres, colores, cemento romano y porlant, y para cazadores; pólvora, perdigones, cartuchos, tacos fieltro y otra infinidad de artículos pertenecientes al estenso ramo de ultramarinos, y especieria para lavanderas, jabones piedra de distintas clases blando y en pastillas; tambien se dan lecciones para su fabricacion.

Se ofrece legitima ginebra, marca campana, á precio reducido.

San Juan, 25.

EL MORITO, San Juan, 25.

LA CONCHA

NUEVA FABRICA DE JABONES

dirigida por

D. Ramon Barrachina.

99, Enmedio, 99.

En esta fábrica encontrarán los consumidores todas clases de jabon, desde el más fino hasta el más ordinario, á precios muy arreglados.

CLASES GARANTIDAS.

99, ENMEDIO, 99.



Depósito al por mayor, Farmacia de D. Vicente Fabregat.

LAS DIOSAS DE LA LIBERTAD.

Esta interesantísima obra forma un elegante volumen de más de 200 páginas, con lámina, caracteres nuevos, y papel glaseado.

Los señores que envíen el siguiente coupon cortado y 2 pesetas en sellos de correo al señor director de las Oficinas de Publicidad, calle Tallers, 2, Barcelona, recibirán dicha obra franca de porte á vuelta de correo.

LA PROVINCIA. Castellon.

CUPON.

Vale por 1 ejemplar.

IMPRESINTA DE FRANCISCO SEGARRA

Calle del Medio, núm. 55

100 TARJETAS DE VISITA

7 REALES

SOBRES IMPRESOS

6 REALES.

Tomando más de 100 se hace la rebaja proporcional al número de ellos.

AÑO II



MAQ

PA

á 10 rs.

sin aumento

ENM

CA

A

A LOS SRES. PROF

El Método José Ribelles, en las escuelas el 28 de marzo las librerías principales de 50 céntimos ejemplar, 5 p 1'75 la colección telones.

De los precederá el 20 y según la imposibles, dirigiéndose Mayor, núm. Plana.

La nueva

La nueva ley ciales dispone que el número de di agrupacion de ca precisamente col que elegirá cuatro

Cuando el número sea impar, aquel mero de habitante distrito, que elegi

En las provinci ú ocho partidos cinco agrupacion constituirán distri tidos judiciales d bitantes.

Cuando los pro cinco ó de ménos uno formará por giendo cuatro dip

Para formar la tos se procurará l en cuanto al núm hayan de constitu esto la circunstanc sean colindantes que los componga

La capitalidad e en el pueblo cabe gado sea de may que compongan u na categoria, la e en la poblacion c por número de ha